
李紀恆擔任雲南省省長期間，大力推動滇港兩
地合作交流。他講得一口流利的粵語，每次

與港方人士交流都顯得「得心應口」，他總愛說
「我用粵語和你們交流很親切，沒問題。」他曾
於2012年和2013年兩次率團訪港。

指香港是雲南走向世界窗口
李紀恆表示，香港既是雲南實施開放戰略的重

要合作夥伴，又是雲南走向世界的橋樑和窗口，
他在拜會香港特首梁振英時，提出加強兩地間高
層互訪、加強會展合作、加強農業合作、加強金
融領域合作、加強文化產業合作、加速香港服務
業與內地經濟的融合、加強滇港經貿合作等建
議，推動兩地合作，得到積極回應。

李紀恆簡歷：男，1957年1月生，漢族，廣西
貴港人，博士研究生學歷。先後歷任廣西壯族自
治區平南縣委書記、玉林市委書記、自治區黨
委常委，南寧市委書記、自治區黨委副書
記等職務，2006年7月任中共雲南省委副
書記，2011年任命為省政府代省長、黨組
書記，省委黨校（雲南行政學院）校
（院）長，2012年2月，當選雲南省人民
政府省長，2014年10月14日任雲南省委
書記。
另外，獲委任為副書記的陳豪1954年 2
月生，江蘇海門人，赴雲南前任中華全國
總工會黨組書記、副主席、書記處第一書
記。
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中央促全面推進從嚴治黨
香港文匯報訊 據新華社報道，近日，中央黨的群眾路

線教育實踐活動領導小組印發《關於認真學習貫徹習近平
總書記在黨的群眾路線教育實踐活動總結大會上的重要講
話的通知》，要求各級黨委（黨組）把學習貫徹習近平總
書記重要講話精神作為當前的一項重要政治任務抓緊抓
好，不斷深化思想認識、增強黨性觀念，破除思想障礙、
增強行動自覺，為深入推進作風建設增添動力，把從嚴治
黨要求落到實處。

香港文匯報訊（記者 王晉、譚旻煦 昆明報道）中共

中央日前決定：李紀恆任雲南省委書記，秦光榮不再擔

任雲南省委書記、常委、委員職務，另有任用。陳豪任

雲南省委委員、常委、副書記。

茂名書記梁毅民涉違紀落馬
香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）記者從茂名方面得到消息，茂
名市委書記梁毅民已被廣東省紀委帶走，接受調查。茂名市昨日召開幹
部大會，傳達了廣東省委有關梁毅民涉嫌嚴重違紀接受調查的決定，梁
毅民涉嫌嚴重違紀，正在接受組織調查。據了解，梁毅民是繼前任周鎮
宏、羅蔭國後當地落馬的第三位在任、曾任市委書記。
此前，因周鎮宏和羅蔭國的落馬，帶來了官場地震，茂名官場貪腐全

國聞名。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）據內地媒體報道，深圳市委
常委、市政法委書記蔣尊玉前日下午被廣東省紀委帶走。消息還指，另
有其他在職和已退休的級別不低於蔣的幹部涉案。
據悉，蔣尊玉為江蘇豐縣人，1976年2月參加工作，2005年任深圳市

水務局局長、黨組書記，2009年8月至10月任深圳市人居環境委員會主
任、黨組書記，隨後出任龍崗區委書記，區人大常委會黨組書記，不到一
年後兼任深圳市委常委。2013年4月，任深圳市委常委，市政法委書記。

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報道）作為廣東省大部制改革的試
點單位，近日，佛山市順德區大部制再次調整，新組建5個政府部門，並
調整部分大部門職能，其中社會工作部被撤消。該部門從誕生到調整，
直到如今消失，前後歷時5年。國家行政學院教授許耀桐認為，從社工部
的改革嘗試看，大部制的改革動作還是需要頂層設計來推動比較合適。
據了解，2009年順德在全省率先推進大部制改革，將41個區級部門撤
併為16個，提升辦事效率和執行力。
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香港文匯報訊（記者 王玨北京報道） 即將召
開的十八屆四中全會料在法治反腐、制度反腐方面
作出系列重要部署。專家預期，中央會在懲治腐敗
和預防腐敗兩大方面全方位推進法治體系建設，包
括強化依法管黨治黨、加快國家反腐立法、推進違
法違紀官員調查程序的法治化等方面料有大突破。
同時，四中全會料對周永康等高官作出黨紀處理，
並不排除根據涉嫌違法犯罪的問題及時移交司法。
北京大學憲法與行政法研究中心主任姜明安對
本報指出，習近平總書記在十八屆中央紀委第二次
全會上指出，「要善於用法治思維和法治方式反對
腐敗，加強反腐敗國家立法，加強反腐倡廉黨內法
規制度建設，讓法律制度剛性運行」，這指明了一
條有中國特色的法治化反腐的新路徑。
姜明安稱，法治反腐首先要加強立法，這包括
國家層面和黨內層面。在國家立法層面，全國人大
已將「完善反腐敗方面的立法，真正形成懲治和預
防腐敗體系」作為今後5年的立法重點，這顯示中
央將對反腐敗工作的整體方針、原則、體制等進行
頂層設計，並用程序法治防止公權力尋租和濫用。
他認為，四中後，應盡快啟動中國《反腐敗法》、
《行政程序法》、《信息公開法》、《領導幹部個
人事項公開法》等法律法規的立法，增進與現行法
律的互補性，編織起更嚴密的反腐法網。

四中後將加強完善黨內立法
其次，姜明安認為，四中後，中共將加強和完

善黨內立法，強化以法治思維和法治方式管黨治
黨。他指出，中共是唯一的執政黨，依法治國離不
開依法治黨。但長期以來，黨內對黨員幹部行為的
規範往往只用條例、行為準則以及紅頭文件進行，
而且政出多門，比如禁止公款吃喝的文件，中辦、
中紀委都發過，比較混亂，甚至出現「幾十個文件
管不住一張嘴」的現象。為此，去年中共中央辦公
廳新成立了法規局，對黨內法規開展清理、備案、
規劃等工作，目前，正抓緊進一步構建黨內法規體
系框架，為執政黨規範幹部行為準則、管黨治黨、
執政治國提供法律依據和制度保障。
此外，多位專家表示，當前中國反腐形勢依然

嚴峻，在未來一段時間內，反腐敗仍將以懲治為
主，懲防並舉。十八大以來，中央積極推進違法違
紀官員調查程序的法治化，四中全會後，在懲治腐
敗工作上將進一步貫徹法治思維，依法懲貪。
中國人民大學教授毛昭暉指出，去年，江西省
委原秘書長趙智勇、昆明原市委書記張田欣兩位落
馬高官未被治罪，而是受到降級懲戒，這顯示中央
嚴守黨紀與國法的界限，法治反腐、制度反腐的治
理思路，也是十八大以來紀檢監察部門一直努力的
方向。此外，當年底，最高檢邀請多位專家座談，
醞釀對黨內「雙規制度」啟動重大改進和完善，即
紀委一旦發現監督官員的行為已觸及刑律後，將第
一時間移交檢察機關偵查，紀委本身不再具體主導
協調辦案工作。他認為，此舉將推動作為反腐利器
的「雙規」措施納入法治軌道，同時促進紀檢監察
機關從以辦案為主逐步轉到以監督為主，以保證司
法的獨立性和辦案的客觀公正性，真正實現依靠制
度和法治開展反腐敗鬥爭。

涉嫌犯罪官員及時移交司法
姜明安透露，在此思路引導下，目前紀檢監察

部門對地方的司局級以下涉嫌犯罪官員已經逐步採
取立即移交司法的做法，沿用到省部級乃至更高級
別落馬官員，則有待時日，不過這也是四中全會後
的方向。他認為，對違法違紀官員調查程序的法治
化，也是依法治國的重要內容，此前對薄熙來的依
法公開審理，受到海內外輿論高度評價，預料四中
全會將對周永康等高官作出黨紀處理，並不排除根
據涉嫌違法犯罪的問題及時移交司法。
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秦光榮另有任用秦光榮另有任用
李紀恆任雲南書記李紀恆任雲南書記

講流利粵語利滇港合作講流利粵語利滇港合作

香港文匯
報訊（記者
李兵 四川瀘
定報道）10

月14日，「紀念川藏公路通車60周年．川藏線紀
行」活動第二天，採訪團從四川夾江川藏兵站某汽
車團駐地出發，經過252公里的長途跋涉，於當晚8
時許到達瀘定。沿途參觀採訪了18軍當年進藏修路
出征地、川藏兵站軍史館，翻越了海拔3,000多米的
二郎山。
四川夾江川藏兵站某汽車團駐地操場昨晨響起嘹

亮的口號聲，800餘名官兵整齊列隊，「第六趟進藏
實戰運輸任務出征儀式」隆重舉行。「艱險多嚇不
倒，條件差難不倒，任務重壓不倒，我們將以『三
不倒』精神，圓滿完成此次運輸任務！」官兵們的
誓言振聾發饋。
一輛一輛駛出營地，駛向遠方。成都軍區有關領

導、留守戰友、官兵家屬，他們站成排，或擂響戰

鼓，或揮手致意，送別即將遠行的戰友。川藏兵站
某汽車團團長黃曉強介紹，此次出征共有近400輛
車，800多名官兵「上線」。目前已是深秋，許多高
海拔地區已開始下雪，此行必將遇到意想不到的艱
難險阻。下午3時許，汽車駛出雅安兵站向海拔
3,000多米的二郎山進發。汽車在崎嶇不平的道路上
行駛，100餘公里整整用了4個多小時，晚上8時許
才抵達瀘定縣城。

一組老照片背後的動人故事
汽車在混濁的河流中行駛，冰天雪地裡戰友們前
拉後推……下午1時許，採訪團一行走進川藏兵部軍
史館，一幅幅老照片深深震撼了每一位記者的心
靈。川藏兵站部副政治委員楊彬講了這樣一個故
事： 1997年某日，官兵駕車從西藏林芝返回四川，
在「102塌方區」洪水沖毀了道路，車隊被堵在中
間，隨時都有被泥石流掩埋的危險。楊彬立即安排
了三個觀察哨，經過6個多小時的搶險，終於疏通了

道路。第二天，駛離危險地帶的楊彬聽說，他們被
堵的地方，又發生了泥石流。
川藏線上十英雄，英雄汽車兵張洪……川藏兵站
部，一個英雄的集體。
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香港文匯報訊（記者 海巖北京報道）
針對有關南水北調工程水污染嚴重的質
疑，國家發改委農村經濟司司長高俊才
昨日在例行記者會上表示，目前南水北
調工程中東兩線的水質問題總體達到了
預期規劃和設計目標。南水北調中線工
程即將通水，千里之外的江水將抵達北
京。據了解，江水進京後，北京年均受
水將達10.5億立方米，人均水資源量將
增加50多立方米。
高俊才說，南水北調工程最初規劃設

計以城鎮供水為主，兼顧農業和生態用

水。從即將通水的南水北調中
線來說，丹江口水庫的水質是
比較好的，雖然發現一些支流
存在水污染問題，但不影響大
局。南水北調東線的水污染治
理也已取得了明顯成效。「針
對個別地方、個別污染點和個
別支流出現的水污染問題，發
展改革委等相關部門非常重
視，正進行認真治理，同時會
進一步採取必要的防範和治理
措施。」

年調水量448億立方米
按照規劃，南水北調工程規劃最終年

調水規模為年調水量448億立方米。其
中，東線148億立方米，中線130億立方
米，西線170億立方米。當前實施的東、
中線一期工程，建成後的年調水量達
182.7億立方米。
為緩解北方地區水資源嚴重短缺狀

況，南水北調工程於2002年起開建。其
中中線工程南起丹江口水庫，經河南、
河北流至北京。一期工程主要向京津冀
豫供水，重點解決北京、天津、石家莊
等沿線20多座大中城市的缺水問題。

傳深圳政法委書記蔣尊玉被帶走

頂層設計缺失順德大部制現反覆

■南水北調中線，丹江口水庫的水質比較好。
資料圖片

■■李紀恆李紀恆（（右右））訪港時拜訪港時拜
會梁振英會梁振英。。 資料圖片資料圖片

■一輛輛運輸車駛出營地，駛向瀘定縣城。 李兵 攝

800勇士整裝出發上川藏線

■■中共中央日前決定中共中央日前決定：：李紀恆李紀恆
任雲南省委書記任雲南省委書記。。 資料圖片資料圖片


